

# Las Provincias de Levante

Año XII.-Núm. 3398

Murcia 20 Mayo de 1897

Tres ediciones diarias



## LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Domicilio social: MADRID, calle de Olózaga, n.º 1

(PASEO DE RECOLETOS)

**(GARANTIAS)** Capital social efectivo. . . pesetas 12.000.000  
Primas y reservas . . . » 44.028.645

Total. . . . . 56.028.645

**33 AÑOS DE EXISTENCIA**

**Seguros contra INCENDIOS**

**Seguros sobre la VIDA**

Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio.

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitales y Capitales diferidos á primas más reducidas que cualquiera otra compañía.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864 de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087,42.

Representante en Murcia: D. Prudencio Soler y Aceña, Val de San Juan, 34.

## Gran Hospedaje de La Flor

4, ACEQUIA, 4-MURCIA

Comedores de verano en el jardín del Establecimiento.—Timbres en las habitaciones.—Correo.—Luz eléctrica.—Precioso jardín, paseos y juegos en el mismo.

Hospedajes desde 3 pesetas 50 céntimos.—Rebajas á familias y personas estables.

NOTA.—Tenemos plantas y flores de todas clases en macetas ó sin ellas á precios reducidos.

NIETO HERMANOS—ACEQUIA, 4—MURCIA 15—9

## LA PERFECTA ALICANTINA

DE

## SANCHEZ Y ARRIERO

LENCERIA 24

Este nuevo establecimiento pone en conocimiento de los maestros de obras y del público en general, que en él encontrarán materiales de todas clases para obras, con una gran economía en los precios.

El verdadero y legítimo pavimento de mosaicos hidráulicos, de la gran fábrica de Alicante, lo tiene esta casa y garantiza su calidad, á precios muy económicos.

Inmenso surtido de azulejos blancos y coloridos, de las principales fábricas de Valencia. Inodoros, recibidores, firones de carton piedra y losetas de todas clases.

Esta casa cuenta con personal verdadero alicantino para su colocación. Todos estos géneros que esta casa presenta, son á precios muy económicos.

NO EQUIVOCARSE—LENCERIA 24

## LA PERFECTA ALICANTINA 15 12

## LA MODA

EN TODO SU EXPLENDOR

Jesús Belmar y Dolores Martínez, establecidos en la antigua casa de D. Florencio Diez, Platería, 27 y 29, han tenido muy especial cuidado en recopilar para su establecimiento lo más elegante que se ha confeccionado en todos los centros de la moda, referente á sombreros modelos y capotas para señoras, señoritas y niñas.

Igualmente lo han hecho en flores, cintas de todas clases, colores y tamaños, coronas para la primera comunión, gorritas de cristianar, bandas, hebillas, imperdibles y pasadores para adornos de sombreros, gran colección en caprichos, azahar para las novias, gasas plisadas, plises, gran colección en pajas de todos colores y dibujos, toreras de diferentes colores, cinturones para señoritas, caballeros y niños, agremanos tejidos en oro y plata, gorritas de batista, surt, glassé última novedad, encajes, crespones en todos colores y cuanto se desee en el ramo de sombrerería cuentan con extensa colección que habrá seguramente de llamar la atención al gusto más docto y exigente. Tienen además una sección de perfumería extranjera, clase extra.

En la sección de caballeros y niños, un extenso surtido en sombreros de paja y castor y los verdaderos sombreros Cordobeses y Sevillanos.

Gran surtido en sombreros de capellan, solidos y bonetes.

No dudan que habrá seguramente de llamar la atención de quienes les honren con su visita.

15-7

## VICTORIA

Nuevas persianas semimetálicas (privilegiadas), aplicables á toda clase de ventanas, galerías, marquesinas, invernales, etc., etc.

Para verlas y tratar; Apóstoles 16, (carpintería).

15-14

## AVISO AL PUBLICO

En el merendero de Funes, estable oido en el camino de Alcantarilla, puede decirse sin temor de equivocaciones, que es donde mejor se merienda; mas barato y mejor servido, pues como el objeto de su dueño es echar género fuera, no cobra servicio alguno.

Ojo y no equivocarse.—Merendero de Funes—Camino de Alcantarilla, 4—4

## Edición de la noche—20 Mayo

## LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

## Actualidades

Nos dicen de La Union y Mazarrón, que en aquellos distritos mineros se han aglomerado muchos labradores de la provincia, en busca de trabajo y que no todos lo encuentran.

La miseria de los agricultores ha lanzado á las minas, miles de familias que perecen de hambre.

Aunque hay bastante movimiento en la minería, no hay ocupación para tanta gente como allí la busca, lo cual es doblemente desconsolador.

Nos han llamado la atención acerca de la mala calidad de los vinos que se expendían al público.

Dicen que los hay adulterados; los expendedores se ganan por lo menos los once reales que se pagan de derechos de consumos por cada arroba. Es bastante estímulo para que se fomente la adulteración.

Parece mentira que estando tan baratos y siendo tan esquisitos los vinos de Jumilla y otros pueblos de la provincia, no pueda consumirlos el público, que Dios sabe lo que beberá.

Por disposiciones superiores y reiteradas, está mandado que se analicen los vinos y se persigan los adulterados, pero hay en esta materia mucho abandono.

Amigos nuestros de Jumilla no beban vino cuando vienen á Murcia, por que dicen que es veneno.

Hay en este año una abundante cosecha de frutos y hortalizas, pero los precios son muy reducidos: no ofrecen compensación al agricultor.

Nuestra riqueza regional tiene siempre el mismo obstáculo: las excesivas tarifas de ferro-carriles para la exportación de los frutos de la tierra.

La prensa clama un día y otro para resolver este conflicto, pero no hay decisión ni entusiasmo en los pueblos interesados, cuya apatía están pagando bien cara.

No hay aquí, desgraciadamente, espíritu público ni quien se asocie para estas campañas.

Pasa un día y otro y la agricultura se arruina.

Nos contentamos con lamentarnos en la mesa de un café y nada más.

Cataluña ya hubiera resuelto el problema.

Muchos males de los que se padecen, pudieran remediarse con entusiasmo, unión y buen sentido.

## Rafael Serrano Alcázar

De una revista de Madrid que publicó hace unos días una extensa biografía de nuestro querido amigo don Rafael Serrano Alcázar, copiamos lo siguiente:

«Entre los hombres importantes que forman la plana mayor del partido conservador liberal, es el Sr. Serrano Alcázar uno de los más conspicuos, quizás el más inclinado á la transigencia, á la aceptación de todo progreso, y sin quizás el más consecuente de los políticos, el de más indiscutible probidad.

No le conocemos personalmente. Ni ocasión hemos tenido de cruzar con él un saludo.

Nuestro juicio, pues, tiene motivo para ser doblemente imparcial.

Las palabras con que comenzamos este trabajo no son nuestras tampoco; son nacidas en más altas esferas, y desde allí han repercutido á los círculos todos donde la opinión rechaza ó acepta, corrobora ó enmienda.

Y las frases que enaltecen al Sr. Serrano Alcázar, siempre las hemos oído circular sin protesta alguna; al contrario, cada cual ha puesto algo de su parte para hacer más simpático é interesante al político consecuente y desinteresado, al orador severo y concienzudo, al original escritor correcto y castizo, al perfecto caballero.

Cuando, no hace un mes, es decir, en Marzo del año 97 que corremos, se extendieron rumores de crisis, la candidatura del Sr. Serrano Alcázar, para el ministerio de la Gobernación, fué acogida con verdadero entusiasmo por todos los partidos políticos más ó menos interesados en los frecuentes cambios de Gabinete.

Y el corresponsal Z. del «Diario de Zaragoza», periódico de gran importancia, y quizás el más antiguo de todos sus colegas de España, decía en una de sus interesantes cartas:

«Muchos golosos tiene la cartera de Gobernación, pero considero ilusorias las pretensiones de los más. Puedo asegurar que á ese Ministerio no irá ninguno que pueda tener el más mínimo viso de disidente, y como, además de ser personalmente adicto á don Antonio, necesita el designado tener prestigio y simpatías dentro de la mayoría, tengo fundados datos para creer que será ministro de la Gobernación el Sr. Serrano Alcázar, político de prestigio y con brillante historia, que por segunda vez es fiscal de lo Contencioso, y fué hace años un excelente subsecretario del mismo ministerio y vicepresidente del Congreso, y ha hecho buenas campañas parlamentarias. Serrano Alcázar profesa á D. Antonio verdadero culto, y el jefe le demuestra significativas preferencias, y como

además de inspirar simpatías á las oposiciones y á la mayoría es muy ilustrado, cariñoso, elocuente y servicial, formará cierto contraste con don Fernando que, en medio de sus inapreciables cualidades, no posee precisamente la ductilidad y afabilidad que se requieren para tener á los diputados con el debido contento.»

Lo de que el Sr. Serrano Alcázar profesa á D. Antonio verdadero culto es un detalle tan conocido que sin dejar de observar la religión católica, puede asegurarse que se manifiesta más viva en su alma la religión sentida por don Antonio Cánovas.

Será fanatismo, ceguera, obsesión, que no puede aprobar el que está libre de estas pasiones, pero dicho sea con verdad, preferible es un alma apasionada y ardiente á un espíritu frío y calculador.

Por otra parte, es tan natural el sentimiento de admiración cuando se trata y observa á un hombre tan excepcional como D. Antonio, que es muy fácil pasar de la admiración al fanatismo, ó, más propiamente dicho, á la ceguera.

Y esta ceguera implica un amor vehemente, donde la fría ingratitud no podrá jamás penetrar.

Serrano Alcázar, en su libro «Política y Literatura», publicado en 1887, dice así:

«El día en que la inteligencia avanza tanto que lo absorba todo, ahogando las fuentes del sentimiento, se habrá constituido un mundo culto y útil, pero un mundo sin corazón, y en el cual deberá sentirse frío, y un mundo frío será un mundo casi muerto.»

No, ese mundo sería un mundo completamente muerto, y á ese estado no irá nunca la humanidad.

Por mucho que avance la inteligencia no llegará jamás á matar el sentimiento. Estas dos fuerzas han estado, están y estarán siempre á la misma altura; equidistantes entre sí, continuará la lucha que solo cesará cuando la humanidad deje de existir. Es cierto que los buenos sentimientos son en la sociedad una moneda legítima, en cuyo cambio os vuelven, por lo común, moneda falsa—según dice, con mucha verdad, el Sr. Serrano Alcázar.

Don Rafael Serrano Alcázar nació en la ciudad de Murcia.

Cuando nuestro biografiado estudiaba cuarto de leyes, se filió en la vida política como redactor del periódico «La Pátria» (de union liberal), inspirado por D. Antonio Cánovas del Castillo.

Constantemente al lado de este hombre público, verdadera eminencia de nuestra política, atravesó el señor Serrano Alcázar la revolución de Septiembre y el reinado de D. Amadeo, sin que los improvisados encubramientos, que por entonces á diario se veían, despertando ambiciones en la juventud, lograran apartarle un solo instante de la personalidad de su jefe.

A D. Antonio Cánovas se unió en 1864, y con él continúa en 1897, es decir, treinta y tres años de vida pública, sin haber dado un respingo fuera de la línea, sin haber girado en otra órbita que la señalada por el deber de la constancia, la firmeza en sus opiniones y el amor y respeto á su ilustre jefe y maestro.

¡Qué pocos casos se dan como este! ¡Habrá alguno?...

Tomó asiento en el Congreso por vez primera, en las Cortes de la Restauración, y desde entonces, hace veintinueve años, viene siendo diputado, contantemente ministerial y de oposición, por el distrito de Albacete.

En aquella ciudad abrió el Sr. Serrano Alcázar, el año 1868, su bufete de abogado, que fué durante diez años el primero en aquella Audiencia.

Sabemos de buena tinta, que ganaba mucho dinero, á la vez que gran renombre, como abogado, en la citada provincia; pero en el año 1878 aban-

donó su envidiable bufete para venir á residir en Madrid, con muy grave quebranto de sus intereses, según se dice y nosotros creemos.

Fué subsecretario de Gobernación en 1880, donde dejó, por cierto, excelentes recuerdos; pero no ha tenido otro cargo retribuido, hasta que entró en el Consejo de Estado como fiscal del tribunal de lo Contencioso-Administrativo.

El único cargo retribuido le duró muy poco.

Fué vicepresidente del Congreso en 1884.

Ha tomado parte en varias discusiones parlamentarias, y ha sido en el último período de las Cortes actuales, presidente de la Comisión para el proyecto de ley de represión del anarquismo.

## MORATALLA

Esperanzados en el próximo principio de las obras de la carretera de ésta á Elche de la Sierra, continúan las autoridades y los individuos que componen la Junta de socorros, haciendo esfuerzos inauditos por remediar el hambre de las clases obreras y conjurar un tanto la crisis porque este pueblo atraviesa.

Asusta el examinar las listas de jornaleros que diariamente se presentan en solicitud de trabajo para las obras que se han emprendido, con objeto de invertir los fondos concedidos á esta localidad por el gobierno de la provincia. Tal es su número. Únicamente la equidad que se tiene en las comisiones, para evitar el beneficio de unos con perjuicio de otros, es capaz de sostener la situación anómala de los obreros y mantenerlos en una textura de orden y tranquilidad, tanto más de admirar, cuanto mayores son sus necesidades.

En contraposición con las anteriores noticias, puedo decir á V. que se están haciendo ya algunos preparativos para organizar las, aquí, clásicas fiestas del Santo Cristo. A alguien podrá extrañar que en un pueblo donde todo es tristeza en la ocasión presente, se piense en fiestas y diversiones. Pero no. La colectividad, lo mismo que el hombre en particular, no pueden resistir una misma sensación por espacio de mucho tiempo, bien sea placentera, bien dolorosa; y es muy justo que al par que se procure mitigar el dolor, corrigiendo la causa que lo motiva, se atienda á evitar los desastrosos efectos que en el espíritu produce, por medio de sensaciones alegres que lo encubran y amortigüen.

Agradecemos, pues, los trabajos de la comisión organizadora de dichos festejos y de su presidente, el infatigable D. Jesualdo Aguilera.

Después de una ausencia de dos días, ha regresado de Murcia, donde fué á recoger las 2000 pesetas concedidas á este pueblo por ese Gobierno, nuestro querido Alcalde D. Francisco García Aguilera.

Se encuentra en ésta, con objeto de pasar una temporada con su familia, la Srta. Rosalía Peñaranda Moreno, hermana de la señora de nuestro amigo el médico Sr. Aguilar.

Hasta otra, se despide de V. su afecto. s. s. q. b. s. m.

El Corresponsal.

19 Mayo del 97.

## Agricultura.

### OTRA NUEVA FORRAJERA

Los periódicos agrícolas franceses hablan de una nueva planta llamada la consuelda forrajera gigante.

La consuelda fué introducida en Francia hace diez años próximamente; pero numerosos propietarios y labradores la cultivan en Inglaterra, en Escocia é Irlanda, desde principios de este siglo.

Cuando se supo en Francia que existía una planta forrajera suscepti-

